

Le prophète Aggée appelle à la reconstruction

Le prophète Aggée compte parmi les juifs revenus de captivité à Babylone. Son activité prophétique se situe au temps où Zorobabel était gouverneur de Juda et où le Grand sacrificateur s'appelait Josué. Le livre d'Aggée n'a que deux chapitres. Dans le premier, Aggée va encourager ses compatriotes à rebâtir le Temple détruit par le roi de Babylone. Le temple est alors reconstruit plus beau que celui de Salomon. Le second chapitre est consacré à un appel fait par Aggée auprès du peuple pour qu'il revienne vers Dieu et cesse de souiller le nouveau temple.

Texte biblique

La seconde année du roi Darius, au sixième mois, le premier jour du mois, la parole du Seigneur fut adressée à Haggai, le prophète aux princes de Judas Serubabel, fils de Schealthiel et à Jesua, fils de Jozadac et souverain sacrificateur : Ainsi parle le Seigneur des armées : Ce peuple dit que temps n'est pas encore venu de rebâtir la maison du Seigneur. La parole du Seigneur se révéla à Aggée, le prophète : Aujourd'hui vous habitez des maisons lambrissées et cette maison resterait déserte ? Ainsi parle le Seigneur Zebaoth : regardez ! Vous semez beaucoup, mais vous produisez peu ; vous mangez, mais vous n'êtes pas rassasiés ; vous buvez, mais vous n'êtes pas ivres ; vous vous vêtez, mais vous n'avez pas chaud et celui qui gagne de l'argent le met dans un sac percé. Ainsi parle le Seigneur Zebaoth : Regardez où vous en êtes ! Allez plutôt à la montagne, coupez-y du bois, et bâtissez la maison qui me sera agréable et où je montrerai ma gloire, dit le Seigneur, car vous vous attendez à beaucoup,

mais vous n'aurez pas beaucoup. Et si vous en rapportez, je le détruisais. Pourquoi cela ? dit le Seigneur Zebaoth, mais parce que ma maison est dévastée et que chacun est pressé de rentrer chez lui. C'est pourquoi les cieux ont retenu sur vous la rosée et la terre, ses produits. J'ai appelé la sécheresse sur le pays et sur les montagnes, sur le blé, sur le moût, sur l'huile, sur tout ce qui sort de la terre, sur les hommes et sur le bétail, et sur tout travail manuel. SeruBabel, fils de Schealthiel et Jesua, fils de Jozadac, souverain sacrificateur et tout le reste du peuple écoutèrent la voix du Seigneur, leur Dieu, et les paroles d'Aggée, le prophète, que le Seigneur, leur Dieu, avait envoyé...



Description

On a remplacé la gravure de l'édition 1565 par une nouvelle épreuve qui reprend la composition d'ensemble, mais en change le paysage et la position des personnages. Ceci peut s'expliquer par le fait que les bois de gravure peuvent s'abimer accidentellement dans la presse à imprimer, nécessitant alors leur remplacement. La différence entre ces deux gravures réside dans le traitement de l'arrière-plan. Ici, le paysage est plus élargi mettant plus en valeur la ville de Jérusalem et le Temple. On y remarquera la présence de deux personnages qui semblent contempler la ville. Les deux gravures présentent Aggée le prophète dans une même posture ainsi que le gouverneur de Juda et au Grand sacrificateur auxquels il s'adresse. Si l'on peut reconnaître facilement le Grand sacrificateur Josué, en revanche il est difficile de déterminer qui est Zorobabel des deux autres personnages d'autant que le texte biblique ne mentionne pas de troisième personnage.

